



Jahresrückblick 2023

Liebe Freunde der Braunlager Bäume,

an dieser Stelle möchten wir uns für die vielfältige Unterstützung in diesem Jahr herzlich bedanken. Es war ein sehr ereignisreiches **Baum-Jahr**.

Begonnen haben wir im Frühjahr mit einer spontanen Pflegeaktion. Der letzte Schnee war geschmolzen und wir waren gespannt, wie unsere Erlen den Winter überstanden hatten. Einige Setzlinge waren von Mäusen angenagt, anderen hatte der Frost zugesetzt, doch die trockenen Äste schnitten wir einfach zurück.



„**Wasser Marsch**“ hieß es Anfang Juni. Eine besondere Unterstützung erhielten wir von der Jugendfeuerwehr Braunlage. Im Rahmen der wöchentlichen Ausbildung wurden die Erlen gewässert. Insgesamt waren drei Tanklöschfahrzeuge im Einsatz. Vielen Dank auch an dieser Stelle für die Unterstützung.



Dann folgte ein sehr trockener Sommer. Am 24. Juni fand unsere 1. Gießaktion an den Bodewiesen statt. Die Resonanz war sehr gut und die Erlen erhielten erneut Wasser zum Wachsen. Am 12. August folgte die 2. Gießaktion. Es hatte die Tage zuvor viel geregnet, sodass wir den Tag mehr zum Austausch und Infogesprächen nutzten.

Wie heißt es so schön: Nichts ist umsonst! So auch hier. Natürlich gab es den ein oder anderen, der uns belächelte und sagte: "Warum macht ihr die Gießaktionen überhaupt, wenn doch Wasser da ist?" Unsere Belohnung kam etwas später im Jahr.

Hinter den Kulissen wurde über den gesamten Sommer viel Planungsarbeit geleistet. Nur so war es möglich die Vielzahl an Pflanzaktionen im Herbst erfolgreich durchzuführen.



Wir starten am Sonntag, 1. Oktober beim **Erntedankgottesdienst** an der Waldkirche im Kurpark gemeinsam mit der Ev.-Luth. Kirchengemeinde und der Braunlager Tourismus Gesellschaft. Es wurden 15 Hainbuchen, 1 Ilex, 1 Felsenbirne, 3 Haselnussbüsche gepflanzt.



Am 2. Oktober wurden 1500 Lärchen, 500 Buchen und 42 Bergahornbäume geliefert. Es war ein besonders schönes Gefühl, so viele Setzlinge beherbergen zu dürfen. Herr Laubner prüfte direkt vor Ort die Qualität und war sehr zufrieden.

So konnte unser Pflanzherbst 2023 starten:



Alle Schüler*innen und Lehrkräfte der Oberschule Braunlage pflanzten mit den Niedersächsischen Landesforsten und uns am Dienstag, 10. Oktober an den Wietfelder Straße 20 Bergahorn Bäume.



Im Anschluss besuchten uns am Nachmittag 47 Schüler*innen und die Lehrkräfte der Anna-Siemsen-Schule aus Hannover, um an den Bodewiesen die ersten 120 Lärchen und Buchen zu pflanzen. Es war in jeder Beziehung ein Traumtag, der mit blauem Himmel, Sonnenschein und fast sommerlichen Temperaturen belohnt wurde.

Dann folgten unsere zwei Pflanzwochenenden (21./22. und 28./29. Oktober) unter dem bekannten Motto „**Werde Waldmeister**“. Wir hatten im Vorfeld viele Anmeldungen erhalten und waren sehr positiv überrascht, wie viele Unterstützer durch unsere Gießaktionen im Frühjahr und die Plakate auf den Bodewiesen angeregt worden waren, dabei zu sein.

Um die kleine Menge von 2000 Bäumen in dem sehr anspruchsvollen Gelände geordnet pflanzen zu können, hatten wir die Pflanzpositionen erneut mit Schildern gekennzeichnet. Es hat im Vorfeld viel Arbeit gemacht, doch so verliefen die Aktionen mit uns als kleiner Vereinsmannschaft sehr gut.

Der Wettergott hatte an den zwei Wochenenden nicht so viel Nachsehen. Das Angießen der Setzlinge konnten wir einsparen. Dies erfolgte durch die natürliche Berieselungsanlage automatisch. Wer hat das schon?



Von zwei besonderen Dingen möchte ich an dieser noch Stelle berichten:

Es unterstützten uns Menschen von nah und fern, die extra angereist waren, um mit uns zu pflanzen. Nichts hielt sie davon ab, den ganzen Tag unter erschwerten Bedingungen zu arbeiten. Es entstanden echte Waldmeister-Freundschaften. Vielen Dank auch an dieser Stelle.

Ein weiteres Highlight, war der Besuch des Fernsightings von **RTL Nord**, die am Samstag, 28. Oktober gegen 10:30 Uhr an den Bodewiesen ankamen. Es regnete in Strömen und sie machten uns wenig Hoffnung, bei anhaltendem Wetter den Bericht überhaupt drehen zu können. Was geschah? Punkt 11:00 Uhr riss der Himmel auf und es zeigten sich ein paar Sonnenstrahlen. Mit Ihnen strömten eine Vielzahl von Unterstützer*innen zum Infopoint und unser Herz ging noch einmal auf, als unsere neuen Waldmeister-Freunde überraschend erneut angereist waren, um erneut mitzupflanzen.

So entstand der Film über unseren Verein:

<https://www.youtube.com/watch?v=DH0QPILcXQg&t=12srne>

Am letzten öffentlichen Aktionstag, 29. Oktober waren um 14:00 Uhr alle 1500 Lärchen und die 500 Buchen gepflanzt. Was für eine Freude!



Der Abschluss unserer Saison fand am Mittwoch, 1. November an der Wietfelder Straße statt. Alle Schüler*innen des Oberharzer Gymnasiums Braunlage und die Abschlussklassen der Grundschulen Braunlage und Hohegeiß pflanzten diesmal gemeinsam mit den Niedersächsischen Landesforsten, vertreten durch Herrn Laubner, und uns als Verein die letzten 20 Bergahorn Bäume.

Der Verein „**Braunlager Bäume**“ sagt nochmals vielen Dank für ein großartiges Jahr 2023.

Wir freuen uns auf ein gesundes Wiedersehen, denn auch 2024 wird es wieder heißen:

„WERDE WALDMEISTER“

Eure

Cornelia Ehrhardt

Braunlage, 2. 12.2023

Bildquellen: Freiwilligen Feuerwehr Braunlage, Landesforsten, Verein Braunlager Bäume

Ab sofort kann man auch als Fördermitglied unsere weiteren Aktionen unterstützen. Einfach Dauerauftrag an IBAN DE 36 2789 3359 0010 203071 einrichten. Bei Überweisung bis zu 300,- € gilt der Kontoauszug als Spendenbeleg (§ 50 Abs. 4 Nr. 2 b EStDV). Bei höheren Summen stellen wir selbstverständlich eine Spendenbescheinigung aus.